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Goioerê e Moreira Sales ganharam
mais de 400 novos eleitores este ano

O número de eleitores
aumentou em Goioerê,
numa comparação com a
última eleição de 2016. À
época, o município contava
com 22.224 eleitores aptos
a votarem e agora são
22.555 em situação regular,
um aumento de 334 novos
eleitores. Os dados são do
TSE – Tribunal Superior
Eleitoral.

Doação de sangue será dia 29:
interessados devem se cadastrar

A Secretaria de Saú-
de de Goioerê está re-
alizando o cadastro de
doadores interessados
em participar do dia de
doação de sangue, que
será realizado em 29 de
setembro. De acordo
com a enfermeira Lili-
an Ohara, a doação será
realizada no hemonú-
cleo de Campo Mou-
rão, que por causa da
pandemia está com
seus estoques em bai-
xa.

Moreira Sales supera mais uma vez
meta projetada para o IDEB de 2019

Adapar orienta sobre proibição
de agrotóxicos com Paraquat
A Agência de Defesa

Agropecuár ia do Paraná
(Adapar) está intensificando
as orientações a produtores
rurais e comerciantes sobre a
proibição do uso e comercia-
lização de agrotóxicos com o

Copacol prepara sorteio
através do WhatsApp

Quer ganhar três
superpresentes? Então se
liga no combo que a rede
de Lojas Agropecuárias irá
sortear entre todos que
participarem da promoção
exclusiva pelo WhatsApp.

Para participar é fácil:
adicione o número (45)
99927-4646 em sua lista
de contatos, mande um oi e
uma mensagem de texto
‘QUERO PARTICIPAR’.
Pronto!

Medido a cada dois
anos, o Ideb – Índice de
Desenvolvimento da Edu-
cação Básica - é o princi-
pal indicador de qualida-
de da educação brasilei-
ra.  Em 2017, o índice re-
gistrado nos anos iniciais
no país foi de 5,8. Em
2019 houve um salto

para 5,9. A meta nacio-
nal era 5,7. Em  Moreira
Sales, a rede municipal
de ensino continua em
ascensão, com o muni-
cípio conseguindo ele-
var o Ideb de 5.9 para
6.6. Muito acima da meta
projetada que era de
5.7.  

ingrediente Paraquat. A proi-
bição, determinada pela Agên-
cia Nacional de Vigilância
Sanitária (Anvisa), passa a
valer a partir do dia 22 (RDC
nº177 e da RDC nº190, de
2017).

Cerca de 100
candidatos disputam

 9 cadeiras na Câmara
de Goioerê

Passado o período das
convenções partidárias,
quando os partidos homo-
logam os nomes dos candi-
datos a prefeito, vice-pre-
feito e vereador, o próximo
passo é o registro das can-
didaturas, que deverá ser
feito até o próximo dia 26
deste mês.
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Passado o período das
convenções partidárias,
quando os partidos
homologam os nomes dos
candidatos a prefeito, vice-
prefeito e vereador, o próximo
passo é o  registro das
candidaturas, que deverá ser
feito até o próximo dia 26
deste mês.

Pelos cálculos e com base
na lista própria de cada partido,
Goioerê terá cerca de 100
candidatos disputando as 9
cadeiras da Câmara Municipal.

A coligação com maior
número de concorrentes é a
liderada pelo candidato a
prefeito Betinho Lima. Ao todo
serão 69 candidatos. Em
seguida vem o Cidadania do
prefeito Pedro Coelho, com14
candidatos e o DEM do ‘Brito
da Saúde’ com 10 candidatos.
O PDT do ex-prefeito Paulo

Cerca de 100 candidatos disputam
 9 cadeiras na Câmara de Goioerê

A Secretaria de Saúde de
Goioerê está realizando o
cadastro de doadores
interessados em participar do
dia de doação de sangue, que
será realizado em 29 de
setembro.

De acordo com a
enfermeira Lilian Ohara, a
doação será realizada no
hemonúcleo de Campo
Mourão, que por causa da
pandemia está com seus
estoques em baixa.

De acordo com a
enfermeira, as pessoas
interessadas poderão fazer
seus cadastros na sede da
Secretaria de Saúde ou ligar
para o telefone 3522:6577.

Ela cita que a prefeitura do
município vai disponibilizar
veículo para o transporte dos
voluntários. “Desde já
agradecemos a todos que se
cadastrarem”, diz Lilian.

Doação de sangue será dia 29:
interessados devem se cadastrar

Os interessados devem procurar a secretaria de saúde

Fachada da Câmara de Goioerê: cerca de 100 caandidatos a vereador este ano
Novaes não divulgou os
candidatos.

REELEIÇÃO: - Dos

nove vereadores que integram
o Legislativo atualmente, 8 vão
disputar a reeleição. Apenas

Abraão Isaque está fora da
disputa, segundo ele, por
motivos particulares.

Reforma tributária
A Frente Nacional de

Prefeitos defende modelo
do Simplifica Já na Reforma
Tributária.  “É fundamental
aprimorar a tributação
sobre na ref patrimônio,
renda e herança, como, por
exemplo, cobrar imposto
sobre a propriedade de
iates e jatinhos", destacam
em carta ao governo
federal.

Reforma II
O modelo Simplifica Já,

defendido pelos prefeitos,
se refere a emenda 144 à
PEC 110. De autoria do
senador Major Olimpio
(PSL-SP, prevê a
uniformização do ISS no
nível municipal e do ICMS
no nível estadual, a
desoneração parcial da
tributação da folha de
pagamentos, e a alteração
nas regras de outros tributos
federais, como PIS e Cofins.

Bolo tributário
Os pre feitos

destacaram ainda que
pretendem dialogar com o
governo federal e
governadores para uma
"partilha vertical mais justa
do bolo tributário". As
cidades aumentaram o
total de receitas tributárias
recebidas de 14% para
20% desde 1988, mas
dizem q ue esse
crescimento foi insuficiente
diante da
r e s p o n s a b i l i z a ç ã o
crescente pela oferta de
serviços públicos e
reivindicam chegar a 30%
em 30 anos (2050,
portanto).

Reação
O deputado Ricardo

Barros (PP), líder do

governo na Câmara dos
Deputados, reagiu em nota
à operação de busca e
apreensão em seu escritório
em Maringá. “Ricardo
Barros está tranquilo e em
total colaboração com as
investigações. O
parlamentar reafirma a sua
conduta ilibada e informa
que solicitou acesso aos
autos do processo para
poder prestar mais
esclarecimentos à sociedade
e iniciar sua defesa. Ricardo
Barros, relator da Lei de
Abuso de Autoridade,
repudia o ativismo político
do judiciário".

Recorde
Número de candidatos

em Curitiba dobrou em
relação a 2016. A cidade
está entre as recordistas
históricas em números de
candidatos. Levantamento
mostra que nas 15 maiores
capitais do país houve
aumento de 35% (de 136
para 184) no total de
inscritos para concorrer aos
executivos municipais, em
comparação com 2016. É
também o maior número em
todas as campanhas
municipais desde a
redemocratização.

Reeleição
A Confederação

Nacional dos Municípios
aponta que a disputa
municipal deste ano terá o
maior número de prefeitos
aptos a se reeleger da
história. Ao todo, 4.377 mil
poderão disputar um novo
mandato no próximo dia 15
de novembro, equivalente a
78,6% das 5.568 cidades
do País. A CNM explica
que o motivo é a alta taxa de
renovação verificada em
2016.

Ferroeste
A Ferroeste foi qualificada no programa de concessões

do governo federal. O objetivo é aumentar sua extensão,
formando um corredor de 1.370 quilômetros e chegando
a Maracaju, (MS).  A ferrovia liga Cascavel ao Porto de
Paranaguá escoa parte da produção do Mato Grosso do
Sul, além de alcançar o Paraguai e a Argentina. Além disso,
há o objetivo de interligar esse novo trecho à Ferrovia
Norte-Sul.

mailto:gazetagoioere@gmail.com
http://www.adipr.com.br


P03SEXTA-FEIRA, 18 DE SETEMBRO DE 2020

Medido a cada dois anos,
o Ideb –  Índice  de
Desenvolvimento da
Educação Básica - é o
principal indicador de
qualidade da educação
brasileira.   Em  2017,  o
índice registrado nos anos
iniciais no país foi de 5,8.
Em 2019 houve um salto
para 5,9. A meta nacional
era 5,7.

Em  Moreira  Sales,  a
rede municipal de ensino
continua em ascensão, com
o município conseguindo
elevar o Ideb de 5.9 para
6.6. Muito acima da meta
projetada que era de
5.7.  ”Já  estamos  com  a
meta de 2021 alcançada”,
comemoram os dirigentes da
educação.

O Ideb é calculado com
base em dados de
aprovação nas escolas e de
desempenho dos estudantes
no Sistema Nacional de
Avaliação da Educação
Básica (Saeb). O Saeb
avalia os conhecimentos dos

Moreira Sales supera mais uma vez
meta projetada para o IDEB de 2019

estudantes  em língua
portuguesa e matemática. O
índice final varia de 0 a 10.

“Nessa perspectiva a
Educação  Municipal tem
trabalhado, não apenas
pelos núm eros, mas
principalmente para que as
crianças aprendam com
qualidade e possam exercer

Avaliação é feita anualmente pelo Governo Federal

O número de eleitores
aumentou em Goioerê, numa
comparação com a última
eleição de 2016. À época, o
município contava com 22.224
eleitores aptos a votarem e
agora são 22.555 em situação
regular, um aumento de 334
novos eleitores. Os dados são
do TSE – Tribunal Superior
Eleitoral.

Outra cidade da Comarca
que teve seu número de
eleitores aumentado é Moreira
Sales. Em 2016 o número de
eleitores aptos a votarem era
de 9.759. Já para as eleições
deste ano este número
aumento para 9.852. Um
aumento de 93 novos eleitores.

Já Quarto Centenário, que
também faz parte da
Comarcar, o numero de
eleitores diminuiu, segundo
dados do TSE. Em 2016 a
cidade contava com 3.912
eleitores aptos para a votação.
Agora são 3.688.

O mesmo aconteceu com
Rancho Alegre D’Oeste. Há
quatro anos, o município que é
o menor da Comarca, contava
com 2.612 eleitores aptos a
votarem. Já para as eleições
deste ano, este número caiu
para 2.444.

ELEIÇÃO: - A eleição

Goioerê e Moreira Sales ganharam
mais de 400 novos eleitores este ano

deste ano está agendada para
acontecer no dia 15 do mês de
novembro. Será uma eleição
atípica, em especial por causa
da pandemia, provocada pelo
novo coronavírus.

A recomendação do TSE,

sua cidadania de forma
competente”, destaca a
secretária Eugênia Viotto.

De acordo com ela, o
apoio da administração tem
sido fundamental para que a
meta seja alcançada, o que
demonstra que a atual gestão
acredita que a educação é a
porta de transformação de

uma sociedade. “Ressalta
que a importância de todo o
processo  está diretamente
relacionando ao trabalho
que cada escola desenvolve,
com muita responsabilidade
e comprometimento.  A
conquista é nossa. Parabéns
a todos os educadores”,
frisou ela.

Área central de Goioerê: cidade ganhou mais de 300 novos eleitores este ano

é que além do uso de máscara,
os eleitores levem sua própria
caneta para assinar o caderno
de votação com a identificação
do eleitor. Haverá canetas
extras e higienizadas nas seções
eleitorais para quem não levar
a sua.

Para os eleitores com 60
anos ou mais, considerados
grupo de risco para a Covid-
19, a recomendação é que
votem entre as 7 e as 10 horas.
Como forma de evitar
aglomerações, o TSE decidiu
estender em uma hora a
duração da votação, que será
das 7h às 17h. Nos outros
anos, a votação costumava
começar às 8 horas. 

Haverá álcool gel nas
seções eleitorais para a
higienização das mãos dos
eleitores antes e depois da
votação. Os mesários também
terão álcool gel de uso
individual e ganharão um
conjunto de máscaras para
utilizarem ao longo do dia, além
de viseiras plásticas. Nos
locais de votação serão
afixados cartazes de
orientação sobre as medidas.
Será recomendado que os
eleitores mantenham distância
mínima de um metro dos
demais eleitores e mesários.

Já a justificativa da ausência
de votação poderá ser feita
pelo aplicativo E-Título, que
pode ser baixado pelo telefone
celular, sem a necessidade de
comparecer as seções
eleitorais.

AUDIÊNCIA PÚBLICA
CONVITE

O Prefeito Municipal de Goioerê, Estado do Paraná,
Senhor PEDRO ANTONIO DE OLIVEIRA COELHO,
CONVIDA:

Autoridades, membros de Conselhos Municipais,
Vereadores, Secretários e a Comunidade em geral para
participarem da “AUDIÊNCIA PÚBLICA” para
AVALIAÇÃO DO CUMPRIMENTO DAS METAS
FISCAIS DO 2º QUADRIMESTRE DE 2020 e
AVALIAÇÃO DA PRESTAÇÃO DE CONTAS DA
SECRETARIA MUNICIPAL DE SAÚDE, em
atendimento ao que determina a Lei nº 101/2000 – Lei de
Responsabilidade Fiscal e a Lei da Audiência Pública nº
2.520/2017.

m dos pilares de sustentação da Lei de Responsabilidade
Fiscal é a transparência da gestão fiscal mediante a
participação popular. Assim, sua presença na audiência
pública acima mencionada é de extrema importância pela
oportunidade do efetivo exercício da cidadania e
colaboração com o Poder Público.

Data: 30 de Setembro de 2020
Horário: 20:00 hrs
Local: CÂMARA MUNICIPAL
O Município tomará as medidas necessárias de

enfrentamento do COVID-19, conforme Decreto
Municipal nº 6.818/2020. A Audiência Pública se realizará
com as seguintes condições:

I) contingenciamento de pessoas no acesso ao Plenário
(50% da capacidade máxima);

II) todas as pessoas que participarem da referida
Audiência deverão estar usando máscara;

III) haverá na entrada do Plenário, em local de fácil
acesso, álcool em gel setenta por cento para a utilização
dos participantes;

 IV) o Plenário será antecipadamente preparado de
forma a manter o distanciamento social de no mínimo dois
metros
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Adapar orienta sobre proibição
de agrotóxicos com Paraquat

A Agência de Defesa
Agropecuária do Paraná
(Adapar) está intensificando
as orientações a produtores
rurais e comerciantes sobre a
proibição do uso e
comercialização de
agrotóxicos com o ingrediente
Paraquat. A proibição,
determinada pela Agência
Nacional de Vigilância
Sanitária (Anvisa), passa a
valer a partir do dia 22 (RDC
nº177 e da RDC nº190, de
2017).

Esse produto é classificado
como extremamente tóxico. A
partir do final de 2017, a Anvisa
impôs restrições à aplicação
de agrotóxicos com ingrediente
ativo Paraquat para algumas
culturas e equipamentos de
aplicação. Entre as restrições,
consta que as aplicações só
podem ser feitas por meio de
tratores com cabine fechada,
evitando o contato dos
aplicadores com a substância.

Em 2018, o Paraquat
deixou de ser comercializado
em embalagens inferiores a
cinco litros. Neste ano, o dia

Agricultor, pulverizando plantação de soja com dessecador no interior de Cascavel

22 de setembro vai marcar a
proibição definitiva do uso e
comercialização do produto
em todo o território nacional,
independente da cultura ou da
forma de aplicação.

Para garantir o cumprimento
das resoluções da Anvisa no
Paraná, a Adapar, que já vem
orientando os produtores e
comerciantes sobre as
restrições e proibição desse

ingrediente ativo desde 2017,
reforçou as orientações.
“Estaremos atentos para que
ocorram as fiscalizações e o
acompanhamento nessa fase
final”, explica o gerente de

Sanidade Vegetal da Agência,
Renato Rezende Young Blood.

Os agrotóxicos
encontrados a partir dessa data
com comerciantes ou usuários
serão interditados e os

fabricantes notificados a
recolher o produto. Se for
constatado comércio,
prescrição ou uso, os
responsáveis ficarão sujeitos a
penalização.

ATENDIMENTO: - Em
caso de dúvidas, produtores e
comerciantes podem procurar
os fiscais de Defesa
Agropecuária da Adapar.
Seguindo as recomendações
de segurança, algumas
unidades estão funcionando
com número reduzido de
funcionários. Mas, apesar da
pandemia, os trabalhos de
fiscalização a campo não
pararam e estão sendo
realizados de forma
direcionada por meio do
controle da comercialização e
prescrição das receitas
agronômicas obtidas junto ao
sistema Siagro, que possibilita
a realização de um trabalho de
inteligência junto aos
comerciantes, profissionais de
agronomia e usuários do
princípio ativo Paraquat e
demais agrotóxicos em geral.(
Agência Estadual de Notícias)

Copel vai operar microrredes
com geração distribuída

A Copel lançará,  em
breve, chamada pública para
contratação de energia
proveniente de acessantes de
geração d istr ibuída.  A
autorização, inédita no Brasil,
foi dada pela Agência Nacional
de Energia Elétrica (Aneel),
mediante solicitação feita pela
Companhia para implantar um
projeto-piloto de compra de
energia proveniente de
geradores conectados ao
sistema de distribuição, com o
objetivo de obter benefícios
de d isponib ilidade do
fornecimento e otimização de
recursos.

A iniciativa deve atrair
produtores independentes de
energia de pequeno e médio
porte, inclu indo
minigeradores. Para vender
energia à distribuidora, no
entanto, eles terão de atender
ao requisito de constituir uma
microrrede.

Microrredes são sistemas
elétricos independentes, uma
espécie de “ilha de energia”,
na qual a geração , o
armazenamento e o consumo
podem funcionar conectados
ou não à rede de distribuição.
“Este é um tema estratégico
para nós, que nos leva a
quebrar paradigmas e, como
vantagem, oferece os
benefícios dessa modalidade
de geração . Por isso  o
pioneirismo da Copel nesta
abordagem”,  afirma o
presidente da Companhia,
Daniel Slaviero.

COM O VAI

F UNCIONAR  -  Os
geradores que farão parte das
microrredes poderão vender
a energia gerada para a Copel
e, com isso, alimentar um
grupo de consumidores
próximos.

A d istr ibuidora f ica
responsável pelo controle e
segurança da operação. Uma
manobra bastante promissora
em casos de contingência,
uma vez que, enquanto a
distribuidora repara a rede,
ela pode isolar o sistema e
manter o  consumidor
abastecido.

“É muito interessante para
a melhoria dos índices DEC-
FEC, que ref letem
diretamente na qualidade do
serviço que prestamos”, avalia
o d iretor-geral da Copel
Distribuição, Maximiliano
Orfali. As siglas DEC-FEC
referem-se aos indicadores
que aferem a continuidade do
fornecimento de energia pela
agência reguladora. “Tanto
que vamos focar a chamada
em propostas de geradores
estabelecidos nos locais onde
temos meta de melhoria
desses índices”, diz o diretor.

 O edital deve abranger
acessantes que gerem de 1 a
30 MW, sem restrição da fonte
geradora. Os proponentes
terão de dar garantias de
sustento da rede e controle
sobre a potência por pelo
menos 5 horas ininterruptas –
critério estabelecido com base
no tempo médio de
atendimento da Copel nas
regiões priorizadas.
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Comércio de Goioerê vai sortear um
veículo e diversos prêmios neste ano

O comércio de Goioe-
rê vai sortear um veículo
zero-quilômetro este ano,
além de muitos outros
prêmios. A promoção
“Natal de carrão – é tem-
po de superação’ foi lan-
çada ontem à noite, du-
rante festiva realizada no
Clube de Campo.

Durante sua fala, o pre-
sidente da ACIG, Alexan-
dre Cândido, destacou que
além do veículo Fiat Mo-
bbi zero-quilômetro, se-
rão sorteados vale-com-
pras, vale-chaves e vale-
passaportes.

A promoção, segundo
o presidente da ACIG, será
válida para duas datas es-
peciais deste ano. A pri-
meira será o Dia das Cri-

Quer ganhar três super-
presentes? Então se liga
no combo que a rede de
Lojas Agropecuárias irá
sortear entre todos que
participarem da promoção
exclusiva pelo WhatsApp.

Para participar é fácil:
adicione o número (45)
99927-4646 em sua lista
de contatos, mande um oi
e uma mensagem de texto
‘QUERO PARTICIPAR’.
Pronto!

Você já estará concor-
rendo a uma camisa ofici-
al do Athletico Paranaen-
se – time patrocinado pela
Copacol – uma caixa tér-
mica e um kit churrasco,
exclusivos da Grife Copa-
col.

A analista de Marketing

Copacol prepara sorteio
através do WhatsApp

da Copacol, Aline Moret-
to, explica que todos po-
dem participar. “Esta é uma
ferramenta automática
para envio das ofertas,
além de participar do
sorteio, os clientes cadas-
trados recebem todas as
novidades em primeira
mão”, explica Aline.

O sorteio será na sexta-
feira, 25, a partir das 11h e
o resultado será divulga-
do no Facebook do Copa-
col Supermercados.

“Será apenas um sor-
teio para esta promoção e
só irão concorrer àquelas
pessoas que adicionarem
o número em sua lista de
contatos. Então não perca
tempo e participe. Boa
sorte a todos”, finaliza.

anças e depois o Natal. “É
uma promoção fantásti-
ca, que nos estimula a su-
perarmos as dificulda-
des”, disse ele.

Alexandre lembrou
que um comércio forte
se faz com promoções,
onde ganham o consumi-
dor, os lojistas e também
o município, que terá sua
arrecadação aumentada.

Para concorrer ao veí-
culo, o consumidor terá
que ser contemplado com
o vale-chave, que lhe ga-
rantirá participar do sor-

teio que acontecerá no dia
27 de dezembro.

O primeiro sorteio da
promoção será no dia 30
de outubro. O segundo
será no dia 14 de dezem-
bro, quando serão sortea-
dos 4 vale-compras e três
vale-chaves. O terceiro no
dia 23 de dezembro, com
três vale-chaves do veí-
culo e no dia 27 acontece
o último, com três vale-
compras e o veículo zero.

JANTAR- A noite fes-
tiva de lançamento da
promoção do comércio,
foi marcada por um jan-
tar que reuniu represen-
tantes de cerca de 150
empresas.O evento aconteceu ontem à noite no  Goioerê Clube de Campo: promoção com muitos prêmios

O presidente da ACIG, Alexandre Cândido
Parceiros e apoiadores da campanha também estiveram presentes

O sorteio será a partir do próximo dia 25 deste mês

Copel vai operar microrredes
com geração distribuída

A Copel lançará, em bre-
ve, chamada pública para
contratação de energia pro-
veniente de acessantes de
geração distribuída. A auto-
rização, inédita no Brasil, foi
dada pela Agência Nacio-
nal de Energia Elétrica (Ane-
el), mediante solicitação feita
pela Companhia para im-
plantar um projeto-piloto de
compra de energia
proveniente de geradores
conectados ao sistema de
distribuição, com o objetivo
de obter benefícios de dis-
ponibilidade do fornecimen-
to e otimização de recursos.

A iniciativa deve atrair
produtores independentes
de energia de pequeno e
médio porte, incluindo mini-
geradores. Para vender
energia à distribuidora, no
entanto, eles terão de aten-
der ao requisito de consti-
tuir uma microrrede.

Microrredes são sistemas
elétricos independentes, uma
espécie de “ilha de energia”,

na qual a geração, o armaze-
namento e o consumo podem
funcionar conectados ou não
à rede de distribuição. “Este é
um tema estratégico para nós,
que nos leva a quebrar para-
digmas e, como vantagem,
oferece os benefícios dessa
modalidade de geração. Por
isso o pioneirismo da Copel
nesta abordagem”, afirma o
presidente da Companhia,
Daniel Slaviero.

COMO VAI FUNCIO-
NAR - Os geradores que
farão parte das microrredes
poderão vender a energia
gerada para a Copel e, com
isso, alimentar um grupo de
consumidores próximos.

A distribuidora fica res-
ponsável pelo controle e se-
gurança da operação. Uma
manobra bastante promis-
sora em casos de contin-
gência, uma vez que, en-
quanto a distribuidora re-
para a rede, ela pode isolar
o sistema e manter o con-
sumidor abastecido.
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Segurança do paciente é alvo de
trabalho contínuo nos hospitais

A Organização Mun-
dial de Saúde (OMS) ins-
tituiu 17 de setembro
como o Dia Mundial da
Segurança do Paciente.
Simbolizada pela cor la-
ranja, a data marca um
trabalho contínuo reali-
zado dentro das unidades
hospitalares em relação
às ações e práticas que
visam garantir a seguran-
ça do paciente e dos pro-
fissionais de saúde.

O tema definido para
este ano pela OMS é “Se-
gurança do trabalhador da
saúde: uma prioridade
para a segurança do paci-
ente”, pensado a partir da
atuação daqueles que es-
tão na linha de frente em
meio à pandemia pela Co-
vid-19.

O secretário de Esta-
do da Saúde, Beto Preto,
reforça que a segurança
do paciente envolve tam-
bém a segurança dos pro-
fissionais que prestam o
atendimento. “Se ambos
estão em ambiente con-
trolado, com equipamen-
tos de proteção individu-
al, e as condutas seguem
os protocolos de segu-
rança, podemos dizer que
é possível reduzir os ris-
cos que envolvem os
atendimentos e tratamen-
tos para os pacientes, as-
sim como também aos
profissionais.”

A Secretaria da Saúde

A Organização Mundial de Saúde (OMS) instituiu 17 de setembro como o Dia Mundial da Segurança do Paciente.
O tema definido para este é “Segurança do trabalhador da saúde: uma prioridade para a segurança do

paciente”, pensado a partir da atuação daqueles que estão na linha de frente em meio à pandemia.
do Paraná participa e pro-
move ações e projetos
com foco no aprimora-
mento dos serviços e da
segurança nos atendi-
mentos. Um dos proje-
tos é o Segurança do Pa-
ciente na APS, executa-
do pelo Hospital Moi-
nhos de Vento de Porto
Alegre, em parceria com
Conselho Nacional de

Secretários de Saúde
(Conass)/Programa de
Apoio ao Desenvolvi-
mento Institucional do
Sistema Único de Saúde
(Proadi-SUS).

PESQUISA – A Dire-
toria de Atenção e Vigi-
lância em Saúde reforça
a todos os hospitais com
leitos de UTI do Estado

que participem da Avali-
ação das Práticas de Se-
gurança do Paciente rea-
lizada pela Agência Na-
cional de Vigilância Sa-
nitária (Anvisa). O ques-
tionário deverá ser res-
pondido até 30 de setem-
bro 2020 e está disponí-
vel AQUI.

Com base nestas in-
formações, a  Anvisa,

juntamente com as se-
cretarias estaduais de
Saúde, revisará os pro-
cessos utilizados para
avaliação das práticas de
segurança do paciente
nestes estabelecimen-
tos, com atualização das
regulamentações.

AVALIAÇÃO - Em
2018, dos 120 hospitais

com leitos de UTI no Pa-
raná, 80 (66,67%) parti-
ciparam da Autoavaliação
das Práticas de Seguran-
ça do Paciente. Destes,
24 (20%) foram classi-
ficadas como estabele-
cimentos de alta adesão.
Em 2019, após a imple-
mentação de ações por
parte da Coordenadoria
de Vigilância Sanitária,
esta adesão aumentou e
111 (92,5%) hospitais
com leitos de UTI res-
ponderam ao questioná-
rio. Aproximadamente
50%, 60 estabelecimen-
tos, foram classificados
como de alta adesão. O
resultado da autoavalia-
ção feita em 2019 está
disponível no link https:/
/bit.ly/3bE237t.

ALERTA - Servidores
da 22ª Regional de Saúde,
em Ivaiporã, promoveram
uma ação para lembrar o
Dia Mundial da Seguran-
ça do Paciente e também
o Dia Mundial da Sepse,
instituído em 13 de se-
tembro. Os profissionais
das divisões de vigilância
em saúde e atenção, ges-
tão em saúde, epidemio-
logia e vigilância sanitá-
ria desenvolveram ativi-
dades de orientação e mo-
tivação com os hospitais
e a Atenção Primária em
Saúde com as Unidades
Básicas de Saúde.


